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信阳民生

环君姚珑

“双十一”到来

近八成大学生加入“抢货”大潮

家长提醒：认清自身所需理性消费
� � � �信阳消息（记者 吴楠）11

月
11

日，是
流传于年轻人的娱乐性节日“光棍节”，又是
不少人口中的“双十一”，淘宝及其子品牌天
猫为首的商家刻意将该日宣传为“狂欢购物
节”。这一天有多少大学生会在网上购物？记
者昨日在人人网上看到这样一个调查：“大
学生双十一消费行为”，该调查显示，近八成
大学生选择加入“双十一”的抢货大潮。 “光
棍节的忧伤需要疯狂购物来慰藉！ ”有不少
参与者这样戏称。

该调查覆盖全国近百所高校，在接受调
查的学生中，男生占到

53%

，女生占
47%

。调
查显示，近八成大学生表示准备参加今年的
“双十一”购物。

65.22%

的大学生预算在
500

元以下，

500

元
~1000

元的占到
26.09%

，另
有

6.52%

的人表示对消费没有明确计划。 在
准备购物的近八成大学生中， 女生占比
53%

、男生占比
47%

，比例非常接近，由此可
见男生对网购的热衷度直线上升， 不输女
生。

89%

的学生会选择网购衣帽服饰、

45%

的
学生网购生活百货、

27%

的学生网购数码电
子、

25%

的学生选择网购化妆品， 而书籍和
零食等其他物品仅为

4%

。 女生更喜欢购买
衣帽服饰、化妆品和零食；男生多喜欢购买

电子产品及运动用品。

记者就此采访了信阳师院部分学生，正
在文学院读大三的郑同学告诉记者，他也参
加了此次调查，并表示会在“双十一”当天抢
购心仪的物品。 “前段时间在商场看中一件
外套，价格太高了，刚好‘双十一’网上打对
折，买来比较划算，当然要抢啦！ ”

“‘双十一’的头天晚上注定是个不眠
夜啊！ ”大二学生张同学则和宿舍一群姐妹
早早地就守在电脑前， 准备在零点的钟声
敲响的那一刻， 迅速下单付款。 “衣服、零
食、 化妆品……姐妹们买了各种各样的东
西，这些东西囤下来，也能省不少钱呢！ ”守
在电脑前的张同学显得非常激动。

不过，对于大学生的“抢货热”，也有些
家长并不赞同。市民任女士的女儿目前在信
阳师院读大二，去年的“双十一”，女儿脑袋
一热，贪图便宜，买了很多，但是到最后用的
东西却很少。 “在网络消费时，年轻人很容易
冲动。 本来某件商品其实你并不需要，但一
看它限时打折，便忍不住想买的欲望。 ”任女
士希望包括她女儿在内的大学生，能认清自
身所需，理性消费，避免因冲动消费给学习
生活带来经济烦恼。

� � � �信阳消息（记者 王洋 实习生 李晓

晔）

“同学们把手机上交之后， 再也没有那
种很多人低头玩手机的现象， 都能抬起头
认真听我讲课， 我上课的激情也被带动起
来。 我觉得学校这个做法真的很好，希望能
够一直有效地被实施下去。 ”昨日，信阳师
范学院华锐学院中文系沈立平老师接受采
访时对记者说道。

“小学上课费嘴，初中上课费笔，高中
上课费脑，大学上课费流量。 ”虽属调侃，但
反映出目前大学生上课玩手机的普遍状
况。 为此，近日，信阳师范学院华锐学院在
部分院系推行了“无手机课堂”，倡导学生
先交手机再上课。

昨日上午，记者在华锐学院中文系就
见到了这个“无手机课堂”，在教室进门处
的一排座椅上放置着一个手机袋，学生们
上课前将手机关机或者调成静音，放在这
个统一的袋子里，下课后再自行取走。 学
生刘夏非常赞同学校的做法。 “学校实施
这种无手机课堂的方式对我特别受用。我
是一个没有自制力的人，上课时总想着要
认真听老师讲课，可是又经常不自觉地把
手机拿出来玩。 现在好了，上课前我们统
一把手机交上去，学校帮我们逐步改掉依
赖手机的不良行为， 让我们认真听课，还
增加了我们与老师之间的互动。 ” 刘夏
说。 对于这次试行，华锐学院中文系主任

傅瑛教授也表示，如今学生对于手机依赖
程度太大，已经影响到了学生们正常的生
活和学习，此想法在一年之前已经开始构
思，现在是时候实行了，而学生们也十分
配合。“现在很多学生过分依赖手机，几分
钟看不见手机就会急躁，我们采取这种方
式也是为了帮助学生摆脱对手机的高度
依赖，更有助于学生上课好好学习认真听
讲。 ”傅瑛教授说。

信阳一高校推行“无手机课堂”

上课先交手机

� � � �信阳消息（记者 韩蕾 通讯员 姚黄）

周六一大早，在息县产业集聚区一条偏僻
的马路上， 一群年轻人正忙着拍摄微电
影，他们就是息县

90

后“微团队”的成员，

他们正在拍摄的是一部幽默喜剧片，在拍
摄过程中，他们在影片里还加入了公益元
素。

“我之前看过他们拍的‘息县版’小苹
果，还是挺好的！ ”“他们拍得很有创意，听说
这次戏剧类型的微电影， 还加了些公益元
素， 希望他们能向社会传递点正能量吧！ ”

“微团队”的拍摄吸引了不少群众的围观，并
表示支持拍摄。 据了解，息县版小苹果是他
们团队首次尝试创作的微电影，通过网络平
台短短两天点击率超过

20

万次。

“微团队”是由
26

岁的尹波一手组建
的，

2013

年
8

月，他跟几个同样喜欢微电影
的朋友一拍即合， 大家利用业余时间自编
自导自演，创造出来首部原创“微电影”息
县版小苹果，得到了很多人的赞许，并吸引
更多微电影爱好者加入他们的团队， 目前

该团队已拥有近三十名成员。

“作为一个
９０

后，平时都是和朋友吃
吃饭逛逛街什么的， 像现在和大家一起拍
电影，我觉得挺开心的。 ”拍摄间隙，一名女
队员告诉记者，“不仅能给观众带来欢快，

还能为我们的青春留个纪念， 这么有意义
的事情，我愿意一直坚持下去！ ”

“没想到我们息县的年轻人能拍出这
么好的微电影， 这说明我们息县的精神文
明建设又前进了一大步。 ”不少群众都对他
们这种行为表示赞许， 并希望他们在玩的
同时，能够拍出雅俗共赏的东西，能够给大
家提供更多的娱乐。

在采访即将结束时， 记者随机采访了
几位业余演员， 想了解他们究竟是出于什
么样的目的和初衷参加“微团队”的。 “青春
是美好的，但也易逝去，我们用微电影的方
式，既可以记录我们的青春，还能记录家乡
的变化。 ”队员们说，愿更多的人能从他们
的微电影中，看到自己青春的影子，能够越
来越爱自己的家乡！

记录青春 传递能量

息县
90

后拍摄自己的微电影


